

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

Págs.

Los anarco sindicalistas llaman payaso a Azaña	2.ª
¿Qué se prepara en Francia el día 20?	2.ª
Araquistain vende un cuadro del Duque de Alba en 300.000 pesetas	6.ª
Los vizcainos gestionan trasladar a Gijón la capital de Euzkadi	6.ª
Berlín, centro de la navegación aérea de Europa	3.ª

Año II

Viernes 16 de Abril de 1937

Núm. 232

“Queremos a España, una e indivisible, bajo la égida de un Estado nuevo,”

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

Numerosas bajas enemigas en diversos ataques rechazados brillantemente

En el sector de Vizcaya se le derribaron dos aviones

Se confirma el quebranto sufrido por las fuerzas internacionales en Madrid

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 15 abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—Sin novedad.

Sexta División.—Sector de Palencia. Se rectificó la línea, ocupándose una posición a vanguardia.

Sector de Lorilla. Se desbarataron intentos de ataque, causando al enemigo 40 bajas vistas.

Sector de Ochandiano.—Un golpe de mano enemigo sobre una de las posiciones del puerto de Urquiola le costó dejar abandonados en nuestro poder 80 muertos, entre ellos el jefe de un batallón vasco, un capitán y un teniente. Se pasaron a nuestras filas 15 milicianos con armamento, cogiéndose además ocho prisioneros. El batallón Arana Goiri, se ha retirado a Bilbao con 250 bajas.

Octava División.—Fuego de fusil y cañón.

División de Soria.—Sin novedad.

División de Avila.—En el sector de Robledo de Chavela se ha rechazado un ataque enemigo, que fué castigadísimo, perdiendo más de 100 muertos y cerca de 300 heridos.

Cuerpo Ejército de Madrid.—Pequeños tiroteos sin importancia. Por milicianos evadidos se comprueba el enorme descalabro sufrido por las fuerzas rojas en los combates recientes, aumentando la desmoralización en las unidades extranjeras por el estéril sacrificio y engaño a que han estado sometidos, resultando que falsean las noticias de posiciones y éxitos continuos, cuando en realidad sólo pueden comprobarse descalabros por todas partes.

EJERCITO DEL SUR

Se ha batido duramente al enemigo en la sierra de La Grana, cogiéndosele además más de 100 fusiles muchísimos muertos, y cinco prisioneros, cuatro de ellos, franceses.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire han sido derribados dos aviones rojos. Uno de ellos, modelo «Curis» cayó incendiado en nuestras líneas pereciendo carbonizado el piloto.

Salamanca, 15 de abril de 1937.—De orden de S. E. el general, segundo jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno**.

Ayer hubo tranquilidad absoluta en la Primera División

El general Iruretagoyena visitó las posiciones felicitando a los soldados

La tranquilidad ha sido absoluta en todos los sectores de la Primera División de Madrid. El enemigo cesó en sus virulentos ataques a este frente que durante unos días ha sido objeto de sus furiosas embestidas. De las quebrantadísimas líneas rojas no ha partido un solo tiro.

El general Iruretagoyena visitó las posiciones felicitando a los soldados por su brillantísima actuación en la ya terminada batalla de Madrid.

Crítica situación de los rojos en la Casa de Campo

Madrid (del enviado especial de Havas).—Las autoridades madrileñas, después de la derrota de ayer en la Ciudad Universitaria, reconocen hoy que la situación para sus tropas en la Casa de Campo es sumamente crítica. Por otra parte, se dice que la aviación marxista ha bombardeado las líneas nacionales en el centro. En el sector de Guadalajara se ha señalado tranquilidad completa; pero el mando nacional ha observado un movimiento significativo de tropas rojas entre Madrid y Guadalajara, movimiento que ha sido sorprendido por los reconocimientos de la Aviación nacional.



Giral. En su botica de la calle de Atocha, antes de la República, se reunían Azaña y otros compinches para conspirar. Esto le valió después la cartera de Marina. ¡El ministro de Marina que apenas había visto el mar!... Pero de lo cómico pasó a trágico. Y, ya declarado el movimiento nacional, Giral ocupó la jefatura del Gobierno para ordenar o consentir tremendas rachas de asesinatos que ensangrentaron de sangre de mártires todas las ciudades y pueblos de España. Giral es hechura de Azaña, y esto lo explica todo. Ambos, en la rebotica de la calle de Atocha, soñaron con una España progresiva. Y ahí está la España roja—colmo de barbarie—que realiza y supera sus sueños...

Fracaso de los dinamiteros asturianos en Vizcaya

Dos batallones puestos en fuga por la acometividad de los Requetés

La Radio y un muchacho del Requeté, propuestos para recompensa

Vitoria.—Con los puños encrepados de rabia contemplaban nuestros soldados esta mañana cómo se deshacían en cascadas de lluvia los hielos vizcainos. Erente a ellos, al alcance de la mano e invitando a la posesión, las verdes mo tañas y los pueblos alegres sólo esperaban unos días de bonanza para estremecerse bajo el grito cálido de la gloriosa enseña bicolor.

Durante todo el día ha caído el agua a torrentes, densa y apretada. Agua que cala los huesos, pero que cala más aún el terreno, dejándole completamente intransitable.

El enemigo, convencido de que llegó la hora de su derrota definitiva, hace sus cálculos para cuando el total aplastamiento llegue. Parece que los dirigentes rojo-separatistas habían hecho un llamamiento a los rojos de Asturias y anunciaban también que de Asturias habían llegado

en socorro del vasquismo en peligro siete batallones, extraídos de los frentes de Oviedo, batallones que tan pronto como llegaron a Bilbao, fueron enviados a la primera línea. De ellos se hacían lenguas las radios rojas. De creerlos al pie de la letra, estaban integrados por los temibles mineros asturianos, jamás vencidos, que lograrían detener nuestro avance hacia Bilbao.

Había impaciencia por probar su calidad combativa y fueron desplazados a Urquiola dos batallones con su notable apoyo de «gudaris». Ellos fueron los que atacaron anteayer y fueron también los, que ante el empuje del Tercio del Requeté, corrieron monte abajo, sin miedo de que con ello desapareciera la aureola de prestigio de que les habían rodeado los marxistas de Euzkadi. Como consecuencia, parece que los demás batallones asturianos, junto con los demás rojos de la roja Vizcaya, se han resignado al pasivo papel de resistir las inminentes arremetidas de nuestros soldados, prescindiendo en absoluto de todo intento de contraofensiva.

Corroboración esta información el hecho de que Aguirre ha consultado estos días al Gobierno de Valencia sobre la conveniencia de trasladar su sede a Gijón. Que nosotros sepamos, hasta hoy no ha contestado ni negativa ni afirmativamente el «sindicato» de Valencia. Lo único cierto es que el Gobierno de Euzkadi no descarta la idea de la próxima evacuación de Bilbao.

Y descontada la posibilidad de una contraofensiva, su única preocupación consiste en rodear a Bilbao de una línea de defensa que dilate su caída. Esta línea parece ser la llamada del «Gallo», es decir, la que tiene a Galdácano como eje; línea de posiciones que primitivamente estaba limitada a un interés de atrincheramiento y en que ahora se entregan los rojos con terror febril a levantar reductos y abrigos todo lo sólido posible.

Se nos da la noticia de haber sido propuesto para una recompensa dos de los grupos de Radio Requeté, que tan heroica y eficazmente cooperan en las jornadas de triunfo que se desarrollan en los frentes de Vizcaya.

Uno de los muchachos, bravo Boina Roja, llamado Emilio Echarte, ha sido propuesto para la medalla militar por su heroico comportamiento.

Los Requetés a la vista de Durango

La Aviación y la Marina baten brillantemente las posiciones rojas

Kleber había prometido la conquista de Córdoba para el día 8

«L'Echo de París» escribe lo siguiente:

«Después del fracaso de la ofensiva de los rojos en el frente de Madrid, los nacionales han contraatacado violentamente. La Artillería nacional ha bombardeado intensamente los alrededores del Palacio Real, la calle de Segovia y San Vicente.

En Vizcaya, el ejército del general Mola ha limpiado los alrededores de Durango y ha ocupado el monte Gorbea-Chiqui. Los dos pueblos que se encuentran entre el puerto de Urquiola y Durango, han sido ocupados. Estos pueblos son Abadiano y Manarria.

Las avanzadillas de los Requetés están a la vista de Durango. Los rojos han evacuado esta ciudad.

Por su parte, el ala derecha de las fuerzas del general Mola, encuentra una resistencia a feroz de los marxistas en Eibar, y desde el sábado se ha desencadenado una batalla.

«La Aviación nacional ha reali-

zado numerosos vuelos sobre las posiciones enemigas y la Marina ha actuado también intensamente, bombardeando Lequeitio y Bermeo.

«El ejército rojo del general Kleber no ha conseguido tomar la carretera de Villaharta a Peñarroya. Estos últimos días, los rojos habían anunciado la toma de Villaharta. Ayer, por la mañana, el general Queipo de Llano visitó esta ciudad, donde se encuentran los principales hospitales del Ejército del Sur.

«Añadimos un detalle curioso: el general Kleber había prometido a sus milicianos que Córdoba se tomaría el 8 del corriente. En una proclama de ayer, el general rojo pide un nuevo plazo hasta el 19 de abril.

«En Aragón, los ataques de los rojos persisten sin resultado ante Huesca y la Sierra de Alcubierre. En este último sector, los rojos consiguieron tomar una posición conocida bajo el nombre de «Marialta», reconquistándola de nuevo los soldados de Franco.»

**Martínez Barrio
regresa a Valencia**

Otra inminente crisis en la Generalidad

Las sardinas, a precios fabulosos en Cataluña

Martínez Barrio ha regresado a Valencia

Valencia.—Martínez Barrio, después de sus gestiones en París, emprendió el regreso a esta capital. Antes de partir, dijo a los periodistas: «La unidad del mando militar en España está enteramente conseguida. El Gobierno «legítimo» goza ahora de absoluta autoridad».

Otra inminente crisis en la Generalidad

Burgos.—El periódico «Nueva Vida», de filiación independiente, afirma: «Dentro de unos días se reproducirá la crisis política del Consejo de la Generalidad; pero será de mucho más fondo y extensión que la anterior, porque será renovado totalmente dicho Consejo para dar entrada a los elementos verdaderamente populares que ya vienen gobernando en la calle, los cuales piden se les confíen todos los resortes del mando con entera responsabilidad».

Las sardinas, a precios fabulosos en Cataluña

Burgos.—Informan de Barcelona que el boletín oficial de la C. N. T. publica un comunicado en el que, entre otras cosas, dice: «Mientras que por las autoridades y organismos se procura por todos los medios hacer llegar a Barcelona la mayor cantidad de pescado para las estrictas necesidades de la población en tiempo de guerra, algunos desaprensivos, burlando todo lo previsto y dispuesto, en lugar de hacer fácil la adquisición de ese artículo, no reparan en realizar manejos para encarecerle fantásticamente. Recientemente, un camión con 30 cajas de sardinas llegó a la población de San Adrián, donde se vendieron sardinas a precios fabulosos. Hay que tener cuidado con esta gente desaprensiva y aplicarles la ley sin contemplaciones de ningún género».

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

Confitería y Fabrica de Mazapan

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

FRANCISCO

ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS

SEVILLA

ACOTACIONES HISTORICAS

Colaboradores de EL ALCAZAR

Por F. CORTINES MURUBE

Centinela contra judíos

En aquel Semanario Pintoresco Español, que dió principio por el año de 1836, según ya dije para resaltar la cifra de su primer centenario, y entre los artículos que publicó con sus grabados correspondientes, primitivas ilustraciones muy curiosas, hay un trabajo acerca de la Judería de Toledo. Comienza describiendo el autor del referido estudio histórico de divulgación, que en el extremo oriental de la ciudad de Toledo está situado un barrio, casas colocadas alrededor de una especie de plazuela, y en cuyo recinto de bazares se agrupó un tiempo lejano la vida comercial de la tribu judaica. Consigna que aun se conservaban dos edificios enteros, que eran las sinagogas, y continúa hablando de los restos hebraicos que existían en dichos lugares. Explica que entonces la importancia de los negocios mercantiles y la seguridad política de la famosa ciudad fueron, sin duda, los motivos de escogerla para residencia, lo que llamaríamos hoy el *soviet de Israel*, circunstancias notables que ya tenía Toledo en la época de la dominación romana. Añade que para testimonio de esto, y de lo mucho que se multiplicaron los judíos, puede servir la lectura del Concilio Hiberniano, a principios del siglo IV, donde se ordenaron en varios de sus cánones severas providencias relativas a los hebreos, primera y más antigua documentación que tenemos de la sustancia de la raza maldita en España. Las prohibiciones continúan por los Concilios toledanos y tienen que vivir en barrios que se llamaron *juderías*. Pero nada bastó a contener sus traiciones. Los judíos de Toledo

tomaron parte en varias turbulencias y escándalos, por lo cual el rey Chintila quiso expulsar a todos los moradores de los *gethos* de España y no lo realizó. Otros monarcas, como Recesvinto y Sisebuto, promulgaron leyes contra los sionistas, sobre todo este último dió el edicto de arrojarlos del territorio, exceptuando a aquellos que se convirtieran al catolicismo. Los judíos de Toledo, por el interés de no abandonar la gran ciudad de sus monopolios y rapiñas, acataron por escrito colectivamente la orden regia:

«Este documento curioso está en el Fuero Juzgo, y por las consecuencias, hace ver que semejante adhesión no fué más que una conversión simulada, pues en tiempo de Wamba tomaron parte en la famosa rebelión de Paulo, motivo de la repelición del decreto de expulsión, en el Concilio XVIII de Toledo, que no tuvo efecto por el advenimiento de Witiza, que los protegió sobremanera, y dió lugar a que resentidos de las pasadas providencias, desplegasen su venganza contra los cristianos, contribuyendo por su protección y recurso a los sarracenos, a la desgraciada pérdida de España. Lo cierto es que según autores fidedignos, la entrega de Toledo a las tropas de Jaric, se debió a una traición de los judíos que en la ciudad habitaban, pues saliendo en procesión la mayor parte de los ciudadanos el domingo de Palmas a la Basílica de Santa Leocadia, los judíos, convenidos con los moros sitiadores, cerraron las puertas a los cristianos, y se las abrieron a sus enemigos, quienes entraron sin resistencia, degollando sin piedad a los infelices moradores de una ciudad tan indignamente vendida.»

¡Así pagaron siempre los judíos la convivencia, asesinando por la espalda a los moros en Africa y a los cristianos en la Península! Seguramente la palabra convivencia esjá en el infame diccionario de la República como una tunantería del frente popular, inventada por ellos, para la burla más sangrienta que inicia los contratos de Moscú. ¡La conivencia de los Protocolos de Sión era la muerte de España y el reparto de sus vestiduras! En Toledo, y en todas las ciudades y naciones, en la guerra y en la paz, hay que gritar la frase antigua: ¡Centinela contra judíos!

Por último, diré que en estas páginas de los volúmenes que voy mirando, salen de pronto a mi contemplación muchos epígrafes de asuntos de la historia y el paisaje de Toledo recordando ahora mismo, y con toda rapidez, los siguientes: Artículos que crean, con sus viejos dibujos, formados por los autores y los grabadores, o trabajos anónimos de redacción, sobre la Cueva de Hércules y Palacio encantado de Toledo; la Semana Santa en Toledo y descripción del Monumento de la Catedral; El Circo Máximo; el hospital de locos; la Catedral y San Juan de los Reyes; el Arriñico de Juan de los Reyes; el Castillo de San Cervantes y Muro, Puertas y Puentes de Toledo...

Esto en los números de los años de 1836 y 39. De modo que sería interesante anotar las ocasiones, en los tomos de la colección completa, en que el nombre augusto de la Ciudad Imperial se celebró histórica y literariamente, sin olvidar la predilección por sus motivos de arte. ¡Yo he pasado con mi pluma de lector y comentarista desde el tema antipático de los alevosos y malvados judíos a las maravillas espirituales de la civilización en la cristiandad de la heroica Toledo!

Gonzalo de Reparaz, se siente estratega

Señala las defensas de Cataluña

Barcelona.—«Solidaridad Obrera», de Barcelona, publicó ayer un artículo de Gonzalo de Reparaz, en el que el autor combatía los bajos manejos que se están realizando, principalmente en Cataluña, para neutralizar la revolución, creando en cambio una República democrática parlamentaria y de izquierda, fácilmente manejable por la burguesía.

Reparaz, dándose las de estrategia, señalaba la importancia revolucionaria de Cataluña y la necesidad de defenderla, artilando poderosamente la costa para evitar un desembarco y dotándola de una efectiva fuerza aérea.

Dice que para soslayar el peligro de una invasión por mar sería conveniente adelantar las posiciones del frente aragonés hasta la Rioja.

Por último, el nuevo poncio anarquista pedía que se constituyera en Cataluña un Gobierno revolucionario, al margen del politiquero.

MAXIMIANO SÁNCHEZ

Primera Casa en Embutidos - Comestibles finos - Embotellados de todas marcas

Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO

¿Qué se prepara en Francia para el día 20?

Se han tomado precauciones extraordinarias

La masonería no descansa

Paris.—En los círculos políticos se viene hablando desde hace dos días de algo que indudablemente tiene una gran importancia, a juzgar por la reserva y el sigilo con que se llevan algunas determinaciones que están a punto de adoptarse.

El origen de todo ello está en el acuerdo tomado por la Federación nacional de obreros de la alimentación, de hoteles, restaurants y cafés, de celebrar manifestaciones en ochenta ciudades de Francia el día 20 del actual.

Parece ser que a la citada Federación se van a unir todas las agrupaciones de extrema izquierda, con lo que adquirirán dichos actos carácter eminentemente político y cuyas consecuencias no se pueden todavía prever.

Sabemos que el Gobierno ha cambiado impresiones sobre este asunto y que se trata de tomar precauciones extraordinarias.

Actividades de la masonería

En «La Gaceta de Africa», de Tetuán, y en su primera plana, leemos lo siguiente, publicado con letras gruesas:

«Impongo VEINTE MIL PESETAS de multa a JOSE GALIANA CASTELLO, ex intérprete de intervenciones e interventor, por sus actividades masónicas, que dando dicha cantidad a disposición del general jefe de la Circunscripción Oriental de Marruecos, señor Alvarez Arenas, para mitigar paro obrero y beneficencia.»

Tetuán, abril de 1937.—El alto comisario P. I., Juan Beigbeder. Rubricado.»

BOCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

Nunca ha sido tan grande la amenaza de una guerra como ahora

Londres.—Una destacada personalidad política universal, ha manifestado que la amenaza de una guerra, nunca fué tan grande como en los tiempos actuales, debido a que se predica el odio en todo el universo.

Añadió su deseo de evitar esta conflagración que sería funestísima, diciendo que para evitar esta futura guerra, pedía el desarme ideológico, reorganización económica y el desarme material.

Es la única forma—terminó diciendo—de suprimir el peligro, más reciente cada día del desquiciamiento mundial que se aproxima, de seguir por estos derroteros.

Los anarco-sindicalistas llaman payaso a Azaña

Además le recuerdan lo de "Uros a la barriga,"

Barcelona.—La emisora de la C. N. T.-F. A. I. transmitió una nota de Companys en la que éste renunciaba el homenaje que la Esquerra le había organizado con ocasión del 14 de abril. La nota, entre otras cosas, decía: «No son los momentos presentes los más adecuados para satisfacciones de índole personal, aunque se trate de aprovechar una solemnidad tan elevada como la conmemoración del advenimiento de la República. Después el locutor anarquista leyó una nota de la Federación de Sindicatos Unicos y de la F. A. I., invitando a una reunión urgente a todos los partidos extremistas de la Esquerra Catalana, en cuya reunión sería propuesto que todos los obreros renunciasen el 14 de abril a sus jornales para dedicarlos a los gastos de guerra y a las necesidades de los hospitales de sangre. Así es, decía la nota, como únicamente se ha de festejar el 14 de abril; de otra manera, no». Y en seguida el propio locutor atacaba duramente a Azaña, diciendo: «Es muy lógico que un payaso como Azaña quiera divertirse en la fecha del 14 de abril, y más cuando la comedia en la que quiere ser protagonista se representa, como ahora, en un escenario donde el dramatismo más cruel tiene su expresión latente y es como el pan de cada día. El pueblo se alzó, no sólo contra los facciosos, sino también contra aquellos que un día dijeron: ni heridos ni prisioneros; tiros a la barriga. El mismo locutor subraya el artículo publicado en conmemoración del 14 de abril por «Solidaridad Obrera» de Barcelona, censurando al Gobierno, que pretende—dice y comenta el locutor—resucitar una fecha que está muerta, y bien muerta, para las clases obreras y trabajadoras».

Vda. de Manuel Bruno

FABRICA DE PAÑOS para EJERCITO Y COMERCIO

VARIEDADES DE ESTAMBRES

Zúñiga Rodríguez, núm. 2 BEJAR (Salamanca)

Cipriano Rodríguez Arias

Sucesor de viuda de Rodríguez Yagüe

Fábrica de paños y otros tejidos para el Ejército y Comercio.

BEJAR

(Salamanca)

"Pañerías La Campana,"

Primera Casa en Uniformes Militares

Campana, núm. 5

SEVILLA

EXTRANJERO Dieciocho millones de pesetas importan las exportaciones de los Soviets a los rojos españoles

Camiones, automóviles, granos y petróleo

El duque de Windsor no se casa aún

Esperará a que pase la coronación

La Oficina de Telégrafos de Tánger, clausurada

Londres.—Corren rumores en Francia de que el matrimonio del duque de Windsor va a tener lugar muy en breve en Saint Saens, pueblecito de la región de Caux, donde posee una finca el duque de Westminster.

Sin embargo—según unas declaraciones hechas al periodista Geo London por un personaje inglés—, no es probable que el matrimonio se celebre de manera tan ostensible. Bastaría una breve formalidad en las oficinas de un Consulado inglés, sin los inconvenientes de una publicidad que no desean el duque y la futura duquesa.

No parece que la boda se realice hasta que haya pasado la coronación de Jorge VI. El matrimonio del ex rey tiene que ser anunciado en la «Court Circular», lo que en cerraría graves consecuencias.

La Oficina de Telégrafos de Tánger, clausurada

París.—Por orden de las autoridades internacionales han sido clausurados los locales del Telégrafo español y de un periódico-libelo que se dedicaba a hacer campañas insidiosas contra Italia.

Desde la Oficina del Telégrafo español, como se recordará, unos individuos dispararon, el 24 de marzo último, contra un grupo de marineros italianos que habían desembarcado de un buque de guerra de su país, que se hallaba anclado en aguas tangerinas.

Entre la colonia italiana residente en Tánger se ha comentado con cierta ironía maliciosa la tardanza de las autoridades tangerinas en adoptar estas medidas.

Un centenar de bloques de piedra se han desprendido de la montaña de Roche Plate

Montiers-Tarentaise.—En Aiguablanc y cerca de Montiers, un centenar de bloques de piedra que mide cada una de dos a siete me-

tros, se han desprendido de lo alto de la montaña de la Roche Plate, desde 1.800 metros de altura, rodando con gran estrépito hacia el fondo del valle.

El parapeto de la carretera fué destruido y los bloques de piedra destruyeron una casa, no causando víctimas personales.

Se teme que se reproduzcan los desprendimientos.

París.—Las exportaciones de los soviets con destino a España son las siguientes:

En enero de 1936: 60 000 rublos.

En enero de 1937: 9 000.000.

Véase dos cifras completamente diferentes que acreditan claramente la intervención de los soviets en los asuntos de España.

El corresponsal de «Times» en Riga retransmite estas cifras del comercio de los soviets en España, publicadas oficialmente en Moscú.

En enero de 1937, las exportaciones soviéticas con destino a España se elevan a 9.000.000 de rublos (cifra solamente sobre pasada por las exportaciones con destino a Gran Bretaña y Estados Unidos).

Las principales materias de estas exportaciones son: Camiones, automóviles y accesorios, dos millones cuatrocientos mil rublos; petróleo y derivados, dos millones doscientos veinticuatro mil rublos; granos, dos millones seiscientos dos mil rublos.

España ha recibido la totalidad de los granos exportados por Rusia, y la casi totalidad de automóviles exportados en enero del presente año.

Recordamos que en enero de 1936, las exportaciones soviéticas con destino a España no pasaban de 68.000 rublos.

De un año a otro las exportaciones soviéticas con destino a España han aumentado unas ciento cincuenta veces, cada rublo vale aproximadamente tres pesetas.

Huelgan los comentarios.

Berlín, centro de la navegación aérea de Europa

Una tupida red de líneas une la capital alemana con todo el continente

Berlín.—El itinerario de verano de la Compañía alemana de Aviación «Lufthansa», que ha comenzado el 4 de abril, presenta una intensificación muy grande del servicio. El aeropuerto de Berlín, que se sigue ensanchando con toda rapidez, verá diariamente durante el verano unas 96 entradas y salidas de aviones. Habrá la posibilidad de salir de Londres cinco veces al día y cuatro para París. A

Londres pueden ir diariamente unos 75 a 80 pasajeros, cifra que corresponde a las exigencias del público.

La red de comunicaciones en la Europa Central se ha hecho mucho más «tupida». Una línea nueva une ahora directamente en cuatro horas a Berlín con Estocolmo. Desde Estocolmo, tocando en Berlín y Stuttgart, hasta Zurich, se emplearán solamente ocho ho-

ras. Otra nueva línea unirá el Norte de Europa con Inglaterra: Oslo - Gontenburg - Copenhague - Hamburgo - Londres, también en ocho horas.

Las comunicaciones hacia Levante se han mejorado muchísimo. Una nueva línea va de Berlín por Königsberg, Kowno, Riga y Reval hasta Hilsinki, poniendo en comunicación a estas poblaciones con el Sur y el Occidente de Europa.

Hacia el Sur se ha creado una línea que une en catorce horas a Atenas con Londres, pasando por Berlín. El trayecto Berlín - Stuttgart - Ginebra - Marsella - Burgos - Lisboa, es decir, más de 2.700 kilómetros, será recorrido en unas doce horas y media.

Estas mejoras en las comunicaciones aéreas corresponden a una intensificación marcada del tráfico aéreo en el interior de Alemania. Entre Berlín y Hamburgo vuelan diariamente seis aparatos, por ejemplo, y entre Munich y Nürem-

“Para conocer la cobardía hay que vivir quince días al lado de un ruso,,

Y para saber lo que es hambre alistarse en el Ejército rojo

Londres.—Un súbdito inglés que ha prestado servicio en una de las brigadas internacionales del Gobierno de Valencia, y que ha logrado llegar hasta Londres, ha manifestado que la vida en el campo rojo es propia más que para personas para animales. Dice que existe un error en el concepto que se puede tener de los soldados rusos que allí combaten. Los rusos son cobardes, blandos y rehuyen llegar al peligro. No resisten las durezas de la guerra y, en lo único que se les nota mayor resistencia que a los demás, es en contener el hambre que todos allí han pasado. Quizás resisten a no comer porque están acostumbrados a estas privaciones en su país.

Añade el voluntario inglés que lo que más le ha extrañado es lo sensibles que son al frío aquellos rusos. Por extrañarle que así fuera, procediendo de zonas más frías que las del suelo de España, es por lo que consiguió conversar con algunos de ellos. Sus razones, dice, le convencieron. En Rusia tenían siempre algo con que calentarse. Desde que están al servicio del Gobierno de Valencia, les ha ocurrido que en lugares en donde hasta la nieve castigaba no les facilitaron ni siquiera papeles para encender lumbre.

El aventurero británico terminó sus palabras diciendo: «Los que quieran saber lo que es hambre no tienen más que alistarse en el Ejército rojo de España; y para conocer la cobardía, convivir quince días al lado de un ruso».

El Gobierno italiano ha llamado a filas a los aviadores reservistas

Parece confirmarse que el mariscal Vorochilov se está imponiendo en Rusia

Los aviadores reservistas italianos llamados a filas

Roma.—Han sido llamados a filas cierta categoría de aviadores reservistas, para un periodo de sesenta días, para realizar prácticas de instrucción.

Los llamados pertenecen a la navegación y están en posesión de un título de piloto militar. Se refiere la orden a los residentes en Italia y en Libia, así como los suboficiales y aviadores que poseyendo el título correspondiente no han hecho sus prácticas durante el año 1936.

De otra parte los soldados y clases nacidos en 1914, que pertenecen a la quinta de 1934 que son especializados en radio o en automovilismo, que debían haber sido licenciados, continúan en filas.

Vorochilov exige un nuevo jefe de la Guepeu

Moscú.—Parece que muy pronto será destituido el nuevo jefe de la Guepeu, Yelov, por habérselo exigido así a Stalin el mariscal Vorochilov, quien se lamenta de que se inmiscuya la policía secreta en los asuntos del ejército rojo.

Si esto se confirma, no ofrecerá ninguna duda de que ha logrado imponerse Vorochilov y que tendrá en lo sucesivo ése una influencia preponderante en la política interior de la U. R. S. S.

La revelación de la aviación del Japón

París.—«Paris Soir» comentando el raid efectuado por los aviadores japoneses Ihinuma y Kenji Tsukagoshi, que han unido Tokio con Londres en menos de noventa y cinco horas y que han cubierto una distancia de 16.000 kilómetros, escribe:

«El Japón ha hecho una demostración magnífica del método japonés y de la calidad superior del material de aviación.

El técnico francés que se había distinguido en el mundo entero durante varios años, ha sido superado por el técnico extranjero. El avión utilizado por los japoneses, que es un monoplano Mitsuba, de 550 H. P. y que obtiene una velocidad máxima de 460 kilómetros, ha obtenido una velocidad media aproximada de 320 kilómetros.»

Se dice que Stalin ha sido detenido por los mariscales rojos

El Estado Mayor soviético se queja del espionaje ejercido contra los oficiales del Ejército

La situación interior de Rusia

París.—La Prensa francesa dió ayer la noticia de que los mariscales rusos habían detenido a Stalin. El periódico «Le Journal» escribe:

«Esta noticia sensacional ha corrido por París en el día de ayer y ha encontrado eco en una agencia americana. Como origen de este rumor existe, evidentemente, la lucha que se desarrolla en Moscú entre el nuevo prestigio militar del Ejército, fuertemente reorganizado, contra los políticos que han dominado el país durante veinte años apoyándose en la dictadura de la policía.

Hay que hacer constar que en vez de haber sostenido la política de los veinte últimos años, Stalin ha concedido en estos últimos tiempos concesiones cada vez más importantes a los militares.

Sin tener en cuenta el restablecimiento de la disciplina y de los altos mandos militares, acaban de

berg, cuatro. Para completar, se han establecido los domingos servicios en todos los trayectos importantes que enlazan cuarenta y siete poblaciones.

nombrar a una de las personalidades más importantes del Estado Mayor ruso para ocupar un cargo en el ministerio de Comunicaciones.

No se dice que una de las principales quejas del Estado Mayor ruso es el sabotaje que la Guepeu ha declarado que se realiza en las fábricas de guerra y que ha llegado a que un 20 por 100 de las granadas fabricadas habían sido reconocidas inutilizables.

Se dice también que el Estado Mayor se queja del espionaje ejercido contra los oficiales del Ejército y que ha pedido la destitución de Yegov, que ha sustituido a Jagoda hace seis meses en la Guepeu. Esta última petición parece ser que ha sido rechazada por Stalin.

Este sería, quizá, el motivo de los rumores que han corrido y que hasta tener una confirmación más veraz deben ser acogidos con reservas.

Hijo de F. Muñoz

FABRICA DE PAÑOS Y TEJIDOS DE ESTAMBRES

Apartado de Correos, 12 BEJAR (Salamanca)

VISITEN ALMACENES

CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Pelotería

Secciones especiales de

Confecciones de señoras

Paquetería

Saldos y

Plata Meneses

La Hera, Román y Compañía

SEVILLA

La vida en Toledo

MIRADERO

Desde estas mismas columnas hemos combatido incesantemente la mendicidad pública que ancianos y niños vienen realizando en las calles de nuestra capital, pues suponemos que cuando las autoridades han colocado esos carteles que dicen: «En esta ciudad están prohibidas la mendicidad y la blasfemia», es porque sin duda alguna entrará en sus propósitos dar albergue y comida a todos aquellos a quienes las circunstancias dejaron en la miseria abandonados.

Hoy, querido lector, es el día del plato único, y no queremos que pase la fecha sin recordarlo, pues hay quien, teniendo buena intención está falto de memoria, ya que de otro modo no podemos explicarnos cómo ha disminuido algo, últimamente, la recaudación del Plato Único.

Piensa, lector, que cuando tranquilamente, sentado entre los tuyos, aunque sólo sea un plato, miles y miles de soldados permanecen en las trincheras defendiendo a España, comiendo lo que las circunstancias les permiten y alejados de sus seres más queridos.

Hay quien vive de las bromas, y quien por el contrario, le cuestan caras. Creemos un deber de conciencia aconsejar a esos bromistas de mal gusto, que dibujen en las fachadas de los edificios símbolos de escarnio y desprecio, supriman tales grafitos, pues si no se enmiendan prontamente, las autoridades sabrán cobrarles el merecido precio de sus bromas, que desde luego podemos anticiparles será elevado.

El vicepresidente de Cultura y Enseñanza don Enrique Suñer, ha dispuesto que la Inmaculada Concepción ocupe un lugar preferente en las escuelas y los niños hagan una brevísima indicación a la Virgen para impetrar de Ella el feliz término de la guerra. No dudamos ni por un momento que los maestros y maestras de la capital y provincial cumplirán pronto y exactamente las disposiciones de don Enrique Suñer.

Margaritas

El día 16 del actual, a las diez de la mañana, deberán estar reunidas en Zocodover, 1, 2 y 3, todas las Margaritas.

Tejidos del Reino y Extranjero
Sastrería de Militar,
Eclesiástico y Paisano
Especialidad en géneros de punto
Aurelio López Martínez
(Antigua Casa de Sobrinos de Romillo)
Las mejores CAZADORAS
y las más baratas
COMERCIO, 25
TOLEDO

Viuda de Juan Gallano
MADERAS - MOSAICOS - MATERIALES DE CONSTRUCCION
OFICINA:
Cuesta de Pajaritos, 9. - TOLEDO

La Inmaculada ocupará lugar preferente en las Escuelas Nacionales

El gobernador civil conferencia sobre abastecimientos con los gestores de Talavera

Gobierno civil

Los gestores de Talavera visitan al señor Cirujano

El gobernador civil, señor Cirujano, al recibir a los informadores, les manifestó que en el día de ayer le habían visitado algunas comisiones de los pueblos de la provincia. También manifestó el gobernador civil que había recibido a una comisión de gestores del Ayuntamiento de Talavera, con quienes conversó largamente sobre el problema de las subsistencias de aquella localidad.

El jefe provincial de Abastos públicos, trasladado a Zaragoza

El señor Martínez de Velasco, jefe provincial de Abastos públicos, que con tanto acierto ha venido desempeñando la dirección de Jefatura provincial, ha sido trasladado a Zaragoza. El señor Martínez de Velasco cumplimentó, en visita de despedida, en el día de ayer, al gobernador civil señor Cirujano, a quien ofreció su nuevo cargo.

Ayuntamiento

Acuerdos de la Permanente

Ayer se reunió la permanente bajo la presidencia del alcalde presidente don Fernando Aguirre. Aprobada el acta de la sesión anterior, y vista la moción del Negociado de Instrucción Pública, a la que se acompaña las cuentas de las colonias escolares, acuerda la comisión sea aprobada. Se accede a lo solicitado por

doña Francisca Mora, quien interesa licencia para instalar un quiosco en Zocodover. También son aprobadas varias instancias de algunos vecinos solicitando licencia para apertura de establecimientos. Igualmente queda aprobada la relación de facturas que presenta Intervención.

Correspondencia. — El secretario dió lectura a una carta que se ha dirigido al «Centro de Hijos de Vigo» en contestación y agradecimiento al nombramiento de socio de honor que dicho centro ha concedido al Comandante Militar de Vigo e hijo de esta imperial ciudad, Teniente Coronel don Feliciano Sánchez, carta que a continuación insertamos:

Señor Presidente del «Centro de

Hijos de Vigo». Muy señor mío; nuevamente y en sesión celebrada el día de hoy, ha conocido esta Corporación su atenta carta de 7 del actual, confirmación de su telegrama y expresiva del homenaje rendido por esa Sociedad a nuestro paisano, con tanto gusto recordado y querido en esta ciudad, el Teniente Coronel don Felipe Sánchez, reiterando a usted en nombre de ella, la satisfacción con que ve el merecido agasajo tributado a uno de sus hijos que supo honrar, ensalzando con sus actividades el buen nombre de la misma.

Al trasladar a usted, nuestro agradecimiento le saluda atentamente y queda suyo afectísimo, q. e. s. m. — El alcalde, *Fernando Aguirre*.

Nuevo director de EL ALCAZAR

Ascenso de «Jorge Villarín»

Joaquín Valdés, el joven y distinguido escritor sevillano, que ha popularizado en la Prensa y en el libro su pseudónimo de «Jorge Villarín», ha cesado en la Dirección de EL ALCAZAR, ascendido por sus méritos singulares a otras funciones de propaganda más importantes. La Delegación Nacional de Prensa de la Comunión Tradicionalista, haciendo de las aptitudes del señor Valdés el aprecio que merecen, le ha asignado otros cometidos de mayor dificultad y altura, en los que seguramente «Villarín» alcanzará los mismos señalados éxitos que dirigiendo este periódico,

donde, aprovechando el impulso vigoroso que le diera su fundador, el ilustre escritor tradicionalista «Jorge Claramunt», realizó durante varios meses una labor brillantísima que ha acrecentado la estimación con que desde sus primeros números le distingue el público y multiplicado su circulación en términos verdaderamente extraordinarios.

Mucho sentimos que Valdés se aleje de nosotros, aunque nos complace sobremanera el motivo. La Delegación nacional de Propaganda y Prensa ha designado para director de EL ALCAZAR a don Antonio Sánchez Gómez, que ha dirigido hasta ahora el magnífico periódico «Labor», de Soria.

DISPOSICIONES OFICIALES

Comisión de Cultura y Enseñanza

Circular. — Dando normas a los señores jefes de Primera Enseñanza y directores de Escuelas Normales sobre la devoción en las escuelas a la Virgen María Madre de Dios.

En el rico patrimonio de tradiciones populares, vital y auténtica manifestación del genio nacional, figura con marcado relieve, que los siglos fueron cincelando, la devoción española a la Virgen María Madre de Dios.

La Escuela faltaría a su misión esencialmente formativa si no recogiera esos latidos, que por ser del espíritu popular lo son de la Cultura, incorporándolos a la tarea pedagógica para imprimirle elevación en los conceptos y fragancia de juvenil alegría en el estilo, características de la escuela de la España que renace, frente al laicismo y cursi pedantería de la escuela marxista que hemos padecido.

En su virtud, esta Comisión de Cultura y Enseñanza ha acordado:

Primero. Que en todas las escuelas figure una imagen de la Santísima Virgen, preferentemente en la españolísima advocación de la Inmaculada Concepción, quedando a cargo del Maestro o Maestra proveer a ello, en la medida de su celo, y colocándola en lugar preferente.

Segundo. Durante el mes de mayo, siguiendo la inmemorial costumbre española, los Maestros harán con sus alumnos el ejercicio del mes de María, ante dicha imagen.

Tercero. Todos los días del año a la entrada y salida de la Escuela, saludarán los niños, como lo hacían nuestros mayores, con la salutación «Ave María Purísima», costestando el Maestro: «Sin pecado concebida».

Cuarto. Mientras duren las actuales circunstancias, los Maestros todos los días harán con los niños una brevísima invocación a la Virgen para impetrar de Ella el feliz término de la guerra.

Lo que digo a V. S. para su conocimiento, el de la junta de Inspectores y el de los Maestros de la provincia, esperando de que todos podrán el mayor esmero en su cumplimiento.

Dios guarde V. S. muchos años. Burgos, 9 de abril de 1957. — El Vicepresidente, Enrique Suñer. Señores Inspectores - Jefes de Primera Enseñanza y Directores de Escuelas Normales.

VICENTE MORENO

FERRETERIA — QUINCALLA
HERRAMIENTAS — BATERIA
DE COCINA — CLAVAZÓN, ETC.
MATERIAL ELECTRICO Y RADIO

Belén, 10. TOLEDO Telf. 1845

Sección Religiosa

DIA 12

Santa misa.—La del Patrocinio de San José: oraciones: 1.ª, propia; 2.ª Concede; 3.ª por la Iglesia o el Papa; 4.ª por la paz. Credo Prefacio de San José.

Nota: Pueden decirse misas votivas o de difuntos.

SANTORAL. — Santos Toribio de Liébano, Fructuoso, Paterno, obispos; José Lobre, confesor; Engracia, virgen; Lamberto, Calixto, Cremencio, Casisio, Lupercio, Julio, Evencio, Apodemio, mártires.

San Benito José Labre, nació en Amettes (Francia) el 26 de marzo de 1748. España fué también un lugar de sus peregrinaciones, visitando los principales lugares piadosos lo mismo que los de Francia, Italia y Suiza. ¡Cuántas noches, por amor a la pobreza, durmió a la intemperie sobre la escalera de mármol que en Roma da acceso al Capitolio! No logró conseguir, a pesar de sus reiterados esfuerzos, ser admitido en la Orden de los Trapenses, Cartujos y Cistercienses. Su vida fué señalada por Dios, con quien sostenía estrechísima comunicación, con grandes virtudes y milagros, desarrollándose en medio de privaciones sin cuento en el sueño, en la comida y en el vestido. Su muerte a caeció en Roma el 16 de abril de 1783.

Iglesia de San Nicolás de Bari

Mañana.—Misas desde las siete y media hasta las nueve.

Tarde.—A las siete, exposición, santo rosario, oración por España y bendición.

Cartelera

CINE MODERNO: Hoy, jueves, a las 4,30 y 7 tarde, Producción Fox LA LEY DEL TALION, por Spencer Tracy, Claire Trevor y Ralph Morgan.

CINE IMPERIO: Hoy, a las 4,30 y 7 tarde, La famosa marca GAUMON BRITIS presenta a Madeleine Carroll y Robert Donat, en el superfilm de misterio 39 ESCALONES

Anúnciese en EL ALCAZAR



Solemne funeral
que en sufragio de los

Requetés del Tercio del Alcázar

muestrados gloriosamente por Dios y por la Patria en la actual campaña

se celebrará el próximo sábado, día 17, a las once de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral

D. E. P.

La Junta Carlista de Guerra

Invita al piadoso acto a todos los tradicionalistas y a cuantas personas deseen unir a ellos sus oraciones por el eterno descanso de los heroicos requetés que pertenecieron al laureado Tercio y entregaron su vida por la Religión y por España.

La Prensa inglesa elogia a nuestras tropas

Reconoce el castigo que los rojos han sufrido en Madrid

Londres.—La Prensa de esta capital comenta los catastróficos resultados del ataque que los rojos han realizado sobre nuestras posiciones del cerco a Madrid. Elogian el elevadísimo espíritu de nuestras tropas, «a quienes—dicen—es imposible hacer retroceder».

Incidentes en Marsella

San Sebastián.—En Marsella ha habido una colisión entre los partidarios de La Rocque y comunistas, habiéndose visto la policía obligada a intervenir efectuando varias detenciones.

Pro testa de los marxistas franceses

París.—Los partidarios de los sindicatos marxistas preparan para el próximo día 24 una manifestación con objeto de protestar ante la carestía de los artículos de primera necesidad.

La Exposición de París continúa luciendo banderas rojas

París.—Los pabellones de la Exposición de París, siguen viéndose adornados con banderas rojas. La enérgica protesta que el hecho ha motivado en la población y las acres censuras del extranjero, parecen no encontrar eco en el Gobierno Blum, que sigue consintiendo los desafueros extremistas, sin atreverse a reaccionar contra ellos.

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ-MARTIN

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones

Prueba las inmejorables salchichas que elabora esta Casa

Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

El heroísmo de las fuerzas que cercan Madrid

Las últimas operaciones producen admiración en el extranjero

El valor combativo que anima a nuestros soldados, no puede describirse con palabras; el heroísmo que han derrochado en estos ataques que el enemigo ha realizado con toda clase de elementos y perrechos de guerra, en número elevado, sólo se comprende en los hombres que cercan Madrid. Ni un solo paso se ha retrocedido, porque no están acostumbrados a hacerlo, y antes de llevar la afrenta de desalojar una posición, nuestros soldados mueren en ellas. Hoy la Prensa extranjera dedica palabras de elogio a estos valientes, que cada uno se supera en heroísmo. El alto galardón de la Laureada que hoy cubre de gloria a la cuarta bandera del Tercio, es la recompensa que la Patria da a los valientes que saben poner tan alto el nombre legítimo de la Nueva España.

Ayer era el día de imponer la Laureada a Miaja

Sevilla.—Hoy era el día señalado para imponer al cabecilla Miaja las insignias de la Laureada, festejando así, al mismo tiempo la ruptura al cerco de Madrid. Suponemos que los laureles habrán quedado bien marchitos.

Francia sostiene escuelas de pilotos para los rojos españoles

San Sebastián.—El Gobierno rojo costea la preparación de 200 pilotos en las escuelas francesas, abonando por cada uno de ellos 6.000 francos; este aprendizaje sólo dura dos meses.

La brevedad de los cursos hace que los titulados pilotos carezcan de suficiente preparación, dándose el caso de individuos que con un solo vuelo de prueba son lanzados a la lucha aérea.

Miajas sigue embaucando a los madrileños contándoles supuestas victorias

Sevilla.—No es ya sólo la fantasía de un locutor ante el micrófono de Unión Radio, quien propala las más incomprensibles mentiras sobre supuestas victorias marxistas; es el propio Miaja quien ya las cuenta. Ultimamente ha dicho que los «facciosos», sitiados en la Ciudad Universitaria, habían colocado banderas blancas. Nuevamente repetimos que son absolutamente falsas tales noticias y que las comunicaciones con estas posiciones están hoy, si cabe, en mejores condiciones que anteriormente.

Nuestra Artillería destroza un tren blindado de los rojos

Sevilla.—Un tren blindado que salió de la estación de Atocha con objeto de proteger el infructuoso ataque que los rojos iniciaron ayer sobre nuestras posiciones, fué completamente destrozado por nuestra Artillería, que con sus certeros disparos deshizo este elemento con que contaban las fuerzas atacantes. Uno de los obuses alcanzó a la locomotora, que quedó materialmente deshecha.

El citado tren, compuesto de seis vagones, transportaba un batallón de milicias, al que se le causaron numerosísimas bajas.

Comprando en CASA NODAL

un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

Aguirre pide autorización a Largo para trasladarse a Valencia con su Gobierno

Bilbao sin víveres debido al bloqueo nacional

Continúa con inmensidad el paso de campesinos a nuestras líneas

Bilbao sin víveres

San Sebastián.—La flota Nacional tiene completamente bloqueado el puerto de Bilbao, impidiendo en absoluto el abastecimiento de la ciudad. Debido a esto en la capital vizcaína han empezado los racionamientos, entregándose para cada familia un kilogramo de arroz, y 250 gramos de azúcar, por semana.

Evadidos para nuestras filas

San Sebastián.—Son muchos los campesinos vascos que se pasan diariamente a nuestras líneas por el frente de Vizcaya, así como familias enteras de los pueblos próximos, quienes cuentan las atrocidades sufridas durante la dominación roja.

El mal tiempo impide las operaciones en el Norte

San Sebastián.—El mal tiempo reinante en este frente dificulta las operaciones, que se ven por este motivo interrumpidas. A pesar de ello, en el sector de Eibar nuestras fuerzas hicieron incursiones castigando duramente al enemigo.

El gobierno de Vizcaya pone en conocimiento del de Valencia su apurada situación

San Sebastián.—El «desgobierno» vasco se ha reunido para resolver la apurada situación por que atraviesa la capital, y poner en conocimiento de los de Valencia el próximo final que se avecina, debido a las resoluciones adoptadas por el Gobierno inglés, si no se remedia tan crítica situación.

Aguirre pide autorización a Largo para trasladarse a Valencia con su gobierno

San Sebastián.—Ha causado enorme impresión en Bilbao la noticia de que el presidente Aguirre se ha dirigido a Valencia solicitando autorización para trasladar a la ciudad del Turia el gobierno de Euzkadi.

Largo le ha contestado que aún le parece pronto para que abandonen Bilbao y que deben continuar en esta ciudad para evitar la demoralización de las milicias rojas.

Correas STOPLESS - Sedas Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria Hijos de Antolin Calvo - SEVILLA

En Madrid el ruso está de moda

En «El Diluvio» del día 8 aparece el siguiente anuncio:

CURSO DE RUSO

«Debido al éxito que tenían los cursos del idioma ruso con el profesor nativo Matawa y a la numerosa matrícula de alumnos existente, el Sindicato Unico de la Enseñanza y profesiones liberales, se ve obligado a organizar otros cursos todos los días, de once a una y de seis a ocho, en el local del Paseo Pi y Margall, número 35.»

Las relaciones italo-rumanas

«Le Journal» da cuenta que el Rey de Rumania ha tenido una gran entrevista con el ministro de Italia en Bucarest. Se asegura que en dicha reunión se ha llegado a un arreglo de principio del pacto italo rumano, y se prevé que este nuevo pacto bajo el pretexto de renovar el Tratado de 1926, se llevará a buen fin, comprometiéndose los dos países a desligarse de las obligaciones de Locarno y de la Sociedad de Naciones.

Un nuevo pacto en el Oriente

La Prensa alemana da cuenta de los deseos expresados por el rey Ghazi en el Parlamento irakí. En el discurso pronunciado, insistió sobre la creación de un pacto entre Turquía, El Irak, Afghanistan y El Irán.

La Prensa alemana ve en este pacto la influencia inglesa, que busca formar un grupo que pueda luchar contra la influencia italiana y la política pan árabe de Italia.

La tragedia española vista en Alemania

En aquel país el estudio de la Religión es obligatorio durante ocho años

En la segunda enseñanza también se exige a los alumnos

Cerramos el artículo último prometiendo un ligero estudio comparativo de conjunto del influjo del elemento religioso en el campo de la educación entre España y Alemania. No establecemos la comparación entre España y una nación de catolicismo puro, como se supone a España en los artículos citados. Nos comparamos con Alemania, protestante en sus dos tercios. Y enumeramos datos escuetos, dejando al lector el juzgar por sí mismo del supuesto influjo «ciento por ciento» de la Religión y la Iglesia en la vida nacional española.

En España, «la católica», no se enseñaba religión en las escuelas, y aun antes de la República nos contentábamos con que el Crucifijo estuviese colgado en las paredes de la escuela y el maestro hiciese corear rutinariamente el catecismo a los niños. Y en Alemania «protestante» en sus dos tercios, el párroco a los católicos y el pastor a los protestantes son los encargados de enseñar la Religión en las escuelas del Estado, y eso durante los ocho años de escuela primaria, «de hecho» obligatoria para todos.

En España católica no había Religión en los Institutos, y en Alemania el Párroco y el Pastor son los profesores oficiales de Religión, dos horas semanales, todos los nueve años que dura el gimnasio oficial.

En Alemania y en Austria y en casi todos los países europeos, la Iglesia, como cualquier otra entidad privada, puede abrir centros de segunda enseñanza, reconocidos por el Estado, sin necesidad de acudir en busca del aprobado de cada asignatura a los centros oficiales, y sin imposiciones de programas ni de textos.

En Alemania y casi en todas partes, exceptuando a la católica España, la Facultad de Teología es la primera categoría en las Universidades, mientras que en España no existía una sola Facultad de Teología en las Universidades. En España católica nadie concibe que en los tablones de la Universidad protestante de Berlín, al lado de los anuncios oficiales, figuren los del sacerdote y los del pastor protestantes, anunciando las horas del culto y las conferencias religiosas para los estudiantes.

En España al «católico» español no le costaba sacrificio ninguno económico su catolicismo, y hasta casi se escandalizaba de que se pidiese a veces limosna en las iglesias, y en Alemania paga todo ciudadano contribuciones religiosas, contribuciones que el mismo Estado se encarga de recaudar y de entregar luego a las distintas confesiones religiosas.

Cómo iban a suponer esos articulistas que nuestra vida religiosa nacional estaba con mucho por debajo de la suya! Precisamente por no poderlo suponer, por hacernos mucho más católico de lo que de verdad, no formulísticamente, éramos, interpretó desafortunadamente nuestro problema religioso.

El Concordato firmado por el Gobierno alemán y la Santa Sede el 12 de septiembre de 1933, establece lo siguiente: «La enseñanza de la religión católica en las escuelas primarias y medias, escuelas profesionales y Centros superiores, es asignatura ordinaria y de darse de conformidad con los principios de la Iglesia católica». Insiste luego en el carácter patriótico que ha de tener, y añade: «La se-

lección de la materia y libros de texto para la enseñanza de la religión se hará de acuerdo con las Autoridades eclesásticas, quienes en inteligencia con las Autoridades escolares, podrán inspeccionar si los alumnos reciben enseñanza de Religión conforme con las doctrinas y exigencias de la Iglesia.»

El artículo 22 dice: «Los profesores para la enseñanza de la religión católica se nombrarán por el Obispo y el Gobierno de la Religión de común acuerdo. Los profesores que por su conducta, a juicio del Obispo, no deban seguir enseñando Religión, deberán ser removidos del cargo, entretanto dure la causa de su remoción.»

La legislación de Austria a este respecto, de la nueva Austria calada valientemente en las doctrinas y normas pontificias, es la que de verdad autorizaría a España para llamarse católica. Sirvan Sólo de nuestra estas citas.

Concordato de primero de mayo de 1934, Artículo V. Párrafo 1.º: «La interna cuestión y el funcionamiento de las Facultades de Teología en las Universidades del Estado se basarán fundamentalmente en la Constitución apostólica «Deus Scientiarum Dominus», de 14 de mayo de 1931, y en las demás prescripciones eclesásticas. Artículo VI «La Iglesia tiene derecho a la enseñanza de Religión y a la implantación de prácticas religiosas en todos los establecimientos de primera y segunda enseñanza, para los alumnos católicos. La dirección y la Inspección inmediata de la enseñanza religiosa y de las prácticas religiosas corresponde a la Iglesia.»

Por I. PRIETO S. J.

El expollo de la riqueza artística de España

Araquistain vende un cuadro del duque de Alba en 300.000 pesetas

Salamanca.—No obstante la reserva con que se ha llevado a cabo la operación, se sabe que Luis Araquistain, el embajador del Comité soviético de Valencia en París, ha vendido algunos cuadros procedentes de la histórica colección del Palacio de Liria, en Madrid, propiedad personal del duque de Alba.

Entre los cuadros vendidos por Araquistain figura un Tintoretto, enajenado en 300.000 pesetas.

Como dicha obra procede del palacio de Liria, y su propietario, el duque de Alba, podía reclamar su devolución en el momento en que saliera de la Embajada de España en París, la venta se ha realizado con el mayor sigilo y se ignora el nombre del comprador, aunque se sospecha que sea un conocido judío especializado en este comercio, que ha adquirido el lienzo por cuenta de una tercera persona.

Lo que se ve en las Ramblas

Barcelona.—«Solidaridad Obrera» publica un comentario acerca de lo que se ve en las Ramblas a las cinco de la tarde.

Se refiere al espectáculo frecuente de los alardes de lujo y de automóviles frente a escaparates suntuosos, mientras que a su lado discurre el refugiado de Málaga, de cara macilenta; la evacuada de Madrid, con sus cinco hijos, y el evadido de la zona «facciosa» que arrastra una vida miserable.

Como revancha, no cobran a los viajeros

París.—Los conductores de tranvías parisinos, en venganza de no haber sido aumentados los sueldos como pedían, han adoptado hoy la decisión de no cobrarle el billete a ningún pasajero.

Todos los servicios de tranvías de París han sido, pues, gratis en la jornada de hoy.

Los dirigentes rojos procuran que sus familiares salgan para el extranjero

Sevilla.—Los dirigentes rojos, que tan seguro tienen el triunfo, procuran que sus familiares salgan de la España roja al par que les colocan en puestos donde poder seguir las enseñanzas paternales. Alvarez del Vayo tiene sus hijos en Suiza, Araquistain ha colocado a su primogénito de secretario de Embajada en París, Azcárate sigue el mismo proceder con su mayorcito, y Pittaluga, por no ser menos, lo tiene en idénticas condiciones; claro está que concursos, oposiciones, etc., huelgan ante semejantes lumbres.

12.000 obreros declarados en huelga.—Los patronos se niegan a entablar negociaciones

Londres.—Los propietarios de los astilleros de construcciones navales y de las fábricas de maquinaria de Clyde, reusaron entrar en negociaciones con los doce mil obreros que se declararon en huelga por cuestiones de salarios. Es muy probable que sea declarada la huelga de protesta anunciada para el viernes y que abarcará cerca de ciento veinte mil obreros.

«TAMBORES Y CORNETAS»

Bazar REYES MAGOS

CUNA, 64 - - SEVILLA

Entre los cadáveres cogidos a los rojos se encuentran algunos, portadores de emblemas católicos

Sevilla.—De entre los cadáveres recogidos por nuestras tropas, que los rojos han dejado en los ataques de estos días, se ha encontrado en el de uno de ellos un Sagrado Corazón cosido en la parte interior de la camiseta, y en el portamonedas de otro se ha encontrado una corona real; esto demuestra cuántos verdaderos españoles se encuentran con los rojos obligados a combatir con sus verdaderos hermanos, los que la «legalidad republicana» coloca en primera línea para ser carne de cañón.

Protesta de unos diputados del Africa inglesa que no están conforme con los gastos de la Coronación

Londres.—Comunican de Pretoria que varios diputados nacionalistas protestaron durante la discusión del presupuesto de la Unión Subafricana contra las treinta mil libras esterlinas de gastos que habían sido propuestas para las fiestas de la Coronación. Aprovecharon la ocasión para declarar que una gran parte de la población subafricana desea una república y no quiere usar la bandera inglesa, ni siquiera cantar el himno inglés.

Teléfono de EL ALCÁZAR, 1458

La «masa», asiática y el «individuo», español

Contemplaba, junto a la carretera, el ir y venir de nuestros soldados dedicados a enterrar los muertos hechos al enemigo en el último combate. Había cesado ya el cañón de lanzar sus bocanadas de muerte y la ametralladora había suspendido su tableteo, loco en sed de agujerear.

Por mi lado pasaban las camillas con su fúnebre carga. Los detritus de toda la Europa tenían allí su representación: el norteamericano aventurero, que veinte años há fué cuatrero y más tarde contrabandista de alcohol; el francés del Norte, minero o metalúrgico, que una noche, borracho de vino y democracia, se dejó deslumbrar por el oro de un reclutador en una taberna de suburbio. Y de vez en cuando el cadáver de algún nacido en España, a quien el marxismo bolchevista le había hecho olvidar su estirpe de español.

Uno de estos últimos llevaba en el bolsillo de la guerrera un periódico agujereado por la bala que lo mató. Cogi el diario con curiosidad e investigué sus páginas; en la primera, un autógrafo de Miaja y unas declaraciones propugnando la unión de los extremistas.

Si yo, español nacionalista, pudiera hablar con el general rojo, le diría: «Es imposible que la unión que desees se consiga, porque cada uno de vosotros está en desunión consigo. Tú mismo, penetrando en lo hondo de tu conciencia, ¿no adviertes el choque de tu conducta actual con las enseñanzas que recibiste en tus años mozos de cadete, y de cadete español? Te enseñaron a bendecir el nombre de España, y la insultas; te enseñaron a glorificar a tu Patria, y la estás pisoteando».

Pero este hombre, como otros muchos españoles, no querrá oírme. Preferirá seguir reuniendo batallones de seres envenenados que, en un atardecer castellano se encontrarán, sobrecogidos por el terror de las malas acciones, con la muerte sembrada por las armas nacionales. Y en un amanecer, como éste que hoy contemplo, volverán los soldados de Franco con la carga de cadáveres cosechados con su sangre y su coraje.

Esto, que alguien llama «guerra civil», y que es — nada más y nada menos — el esfuerzo de un pueblo por encontrarse a sí mismo, pronto terminará. Callará el cañón y España enseñará a Europa, a la Europa que se pudre en tópicos de liberalismo, la lección que hace siglos difundió por el orbe.

Porque con el comunismo español se derrumba, bien lo saben todos, el monstruoso tópico, la Gran Mentira de nuestro tiempo. Y los hombres aprenderán que las grandes conjuistas espirituales, como los mejores materiales, sólo se consiguen con el esfuerzo tenaz, con el trabajo de todos, con el sacrificio de los mejores.

Caerá el concepto asiático de «masa» para dar paso al concepto español de «individuo». Y los hombres aprenderán a elevarse porque mirarán a Dios.

Mientras esto llega, sigue el cortejo de rojos hacia la fosa. En sus abiertos ojos se refleja el espanto del hombre que cae con el corazón lleno de odios y el alma cerrada a las eternas verdades de Dios y Patria.

CID LENO

Separatistas y comunistas vascos gestionan trasladar a Gijón la capital vizcaína

Nuestra Aviación domina por el aire todo el sector

(Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando Ors).—Vergara (3 madrugada).—El temporal, que desde hace tres días se ha desatado en Vizcaya, no amaina, y hoy ha sido más violento, porque le acompaña un viento huracanado y frío, que, con la lluvia, cala hasta los huesos. El agua descendiendo de las montañas tumuluosamente y acrecienta el caudal de los ríos. Los nubarrones caen tan bajos, que se pierden en ellos las alturas. Con esas dificultades las fuerzas de Mola tienen que permanecer inactivas, esperando la bonanza.

Se sabe de buen origen que separatistas y comunistas están gestionando en Valencia el traslado de la capital de Vizcaya a Gijón. Después del descalabro que sufrieron los milicianos santanderinos y asturianos en Sebigan, Aguirre ha perdido la confianza en los contingentes que le enviaron para resistir, y cree estar más tranquilo y seguro en Gijón que en la capital de la república vasca, que probablemente él y los demás jefes revolucionarios la abandonarían, en cuanto los soldados de Mola den otro empujón para acercarse a aquella. En este acuerdo ha debido influir mucho la ofensiva de nuestra Aviación, que domina toda esta zona por el aire, sin que los aguilucho rojos se encuentren con ánimo de disputarnos esa hegemonía.

La audacia de nuestros soldados

Cuatro moros hacen una «requisa», en una trinchera roja

Otro éxito de los legionarios

Por testigos presenciales llegados del frente de Madrid hemos tenido ocasión de conocer un hecho audacísimo llevado a cabo por moros y legionarios inmediatamente en el sector del Pingarrón.

Cuatro moros concibieron la idea, que pusieron en práctica, con el valor y la astucia propia de su raza, de realizar «una requisa» en la avanzadilla enemiga que tenían enfrente. Provisos de bombas de mano y aprovechando los declives del terreno fueron deslizándose a través de éste hasta ganar el extremo de la trinchera roja, en la que irrumpieron inopinadamente dando sus característicos gritos de guerra y lanzando sobre los marxistas varias granadas de mano, disparando seguidamente sus fusiles.

Los rojillos, creyendo sin duda que tenían que vérselas con un enemigo superior en número huyeron despavoridos. Fué tal el pánico de que dieron muestras que los legionarios que advirtieron el resultado de la aventura de los moros, con altavoces, gritaban a los marxistas: «Cobardes, no os da vergüenza huir de cuatro hombres».

Minutos después bajaban los moros cargados con los equipos y víveres de la avanzadilla, al mismo tiempo que arrastraban una ametralladora y varios fusiles, que los fugitivos habían dejado abandonados.

«Hacer requisas sin novedad», dijeron al llegar a nuestras líneas, donde fueron recibidos con grandes aclamaciones por nuestros soldados.

En esta misma trinchera enemiga repitieron una de estas excursiones los legionarios, sorprendiendo por retaguardia a un rojo que servía una ametralladora. ¿A qué unidad perteneces tú?, le preguntó al legionario. Yo; a la legión, contestó éste. Pues yo, replicó el otro soy de estos y levantó el puño izquierdo cerrado, al mismo tiempo que se arrojó sobre la ametralladora con idea de utilizarla; pero el del tercio dándole un culatazo en la cabeza con el fusil se lo impidió y apoderándose de la ametralladora la disparó sobre los rojos, sembrando la confusión que aprovecharon para retirarse a sus bases sin haber sufrido el menor riesgo.

ALMACENES CAMINO

PEIRE, S. A.

Francos, 50 - SEVILLA

Tejidos al por mayor y menor -
Sastrería - Confecciones Militares -
Camisería - Géneros de Punto -
Confecciones de Señora y Equipos

«The Times», reconoce la superioridad del general Franco sobre los rojos en todos los aspectos

«El dilema es: O el general Franco o la anarquía»

«The Times» publica un informe enviado al director de dicho rotativo acerca de la guerra en España. Lo firma persona considerada como un alto prestigio militar en el Reino Unido: el mayor general sir Walter Maxwell-Scott, quien hace su viaje por la España liberada por propia iniciativa y a sus exclusivas expensas. Son sus principales observaciones:

a) El general Franco ha descuidado la propaganda en el extranjero. Sus comunicados son ciertos y lacónicos. En cambio yo he comprobado sobre el terreno la falsedad de muchas informaciones gubernamentales (léase rojas).

b) La vida en la España blanca es de una normalidad equivalente a la vida inglesa en 1915. No existen restricciones en la materia de ali-

mentación. Los precios no se han alterado en relación con los de julio de 1936. He recorrido 5.000 kilómetros sin ser molestado en lo más mínimo.

c) El general Franco dispone de los efectivos que necesita. El número de voluntarios es tan grande que no se ha visto precisado a llamar a filas a ningún hombre de más de veintisiete años.

d) El dilema que se plantea realmente en España es el siguiente: O el general Franco o la anarquía roja.

Gran Garage BERNAL

Teléfono 109

BEJAR (Salamanca)

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA

Guiliet Hijos y C.^{ia} (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES

Casa Central: Fernando VI, 23.—MADRID

Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5

TELÉFONO 23090

CAFE Y HOTEL MODERNO

Alfredo Sánchez Bastida

TELEFONO :-24:-

Piedrahíta

(AVILA)

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT

Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94

TALAVERA DE LA REINA

Cómo ayuda durante el descanso a los soldados Radio Requeté

En las avanzadillas del frente de Vizcaya, entre las cumbres verdes de esta tierra vasca, sueñan las alegres notas de una jota... Música vibrante que extraña a los oídos que durante varios días han estado escuchando el horrisono estruendo de la máquina guerrera, con la que el hombre español está reconquistando su Patria.

Entre la bruma mañanera, bajo la pertinaz llovizna, tan propia de estos lugares, salen del altavoz del frente los sonidos sentimentales de una canción sevillana, que al soldadito andaluz le recuerda... aquella su tierra, llena de sol... y piensa en la viejecita querida, que espera rezando, sentada a la puerta de la casa, sufriendo alegremente ante el recuerdo de aquel que marcha a la guerra para defender a la Patria... y el soldadito andaluz abraza alegre a estos bravos requetés de la Radio que después de haberles ayudado con sus servicios a la toma gloriosa de una cumbre o de un pueblo, alega sus ratos de descanso con la música, que le hace recordar y pensar en los seres queridos.

De pronto el altavoz despierta de nuevo; pero esta vez no es la canción andaluza, sino la jota navarra que electriza a los valientes hijos de la provincia hermana, los cuales olvidándose del cansancio y del hambre dejan el rancho y forman el corro con el que olvidan sus pesares.

Al bullicio van acudiendo, poco a poco, pausadamente, los moritos de España, que, embo-

zados en sus chilabas, contemplan con extrañeza este baile, que quizá, les trae también a la memoria, las fiestas de su tierra, las alegrías pasadas con los suyos, en aquellas regiones tan diferentes a ésta, bajo aquel sol ardoroso tan diferente al frío y a la lluvia, tan típicos de nuestra tierra.

Pero nuestra satisfacción no llega con lo visto a alcanzar la que nos produce las caras extrañas, llenas de asombro, de esos aldeanos, que poco a poco, quizá embriagados por los sonidos musicales, van reintegrándose a sus hogares; pobres almas, buenas, candorosas y sencillas, que contemplan, después de haber escuchado de labios de gente perversa, que los requetés, sacaban los ojos, destrozaban los pechos de las mujeres y mataban a las criaturas, cómo esos terribles requetés, se les acercan sonrientes y reparten su comida con ellos.

Con qué alegría se abrazan a

nosotros. Con lágrimas en los ojos nos dan las gracias por haber venido, y nos explican con esa sencillez propia de la gente buena, todos los horrores y sufrimientos que han padecido; por eso nosotros avezados a todos los horrores de la guerra, al sentir en nosotros, la alegría de estas pobres gentes, silenciosamente nos retiramos un poco en nuestra alma mientras lanzados por el altavoz del frente colocado por Radio Requeté, se difunde por las montañas vascas, llevando en sí, la paz y la alegría un patriótico VIVA ESPAÑA.

RADIO REQUETE

Donativos recibidos para el culto a la Milagrosa

Una devota de la Milagrosa, 0,50 pesetas; una devota, 2; una devota, 0,50; una devota, 2; una devota de la Virgen, 0,50; una devota, 0,40; una devota, 0,50; una devota, 0,25; una devota, 1; una devota, 1; una devota, 1; una devota, 1; una devota, 0,50; una devota, 0,25; una devota, 0,25; una devota, 0,25.

Doña Carmen Garijo, 2 pesetas; doña Encarna Braojos, 0,50; doña Eustaquia Arroyo, 0,50; una devota de la Virgen, 0,50; una devota de la Virgen, 0,10; doña Luisa N. de Erraz, 5; una devota de la Virgen, 0,25; doña María Anguita, 1; doña María de la Cruz, 2; doña Tomasa Granado, 0,50; doña Mercedes Miranda, 3.

Una devota, 1 peseta; doña Isabel Pérez, 0,10; doña Concepción Brunete, 3; señora viuda de Sánchez Beato, 2; doña Victoria Galiano, 2,50; doña Rosalía Santolito, 0,25; doña María del Prado, 0,25; una devota, 0,25; señorita Eudisia Villalvilla, 5; una señora muy devota de la Virgen, 5; señorita Clemencia Ariza, 2,50.

Doña Carmen Ariza, 2 50 pesetas; doña María González, 2; una devota, 2; una devota, 0,20; doña Sabina Martínez, 1,50; doña María García, 3; doña Felisa Pérez, 2; doña Constanza Cepeda, 5; señora de Aldaraví, 2; doña Ignacia Casado, 2; doña Sagrario Ureña, 5; señora de Aguado, 5; Angelines y Elvira Sanz, 2.

Doña Carmen Vázquez, 5 pesetas; doña Socorro Montesinos, 1; doña Mercedes Espinosa, 5; señora viuda de Gordo, 1; señorita Elisa Roa, 2; doña Amparo Bueno de Sierra, 4; doña Juana G. Brazales, 5; doña Nieves Ruano, 2; doña Pilar Maldonado, 0,25; doña María Salazar, 1; doña Amelia González, 1.

(Continuará)

Concursos de EL ALCAZAR

Lema: FUEGO DE FUSILERÍA

13 El día fué tibio y la noche es fría y oscura. En el parapeto—mitad zanja y mitad pared de sacos terrosos—está, cuidadoso de su misión, el centinela: un soldado bisoño, flor de juventud, con un fusil mejicano arrebatado a los rojos. El cielo está cubierto de cuajarones lácteos. Pequeñas ráfagas de viento frío pasan y repasan las troneras y se filtran por los entresijos del parapeto envolviendo con su aliento gélido la silueta marcial y robusta del soldado de España.

Frente a él está el enemigo sumido en la espesura montañesa de olivos, encinas y enebros que forman una masa extensa, negra y compacta. Resplandores rojizos de lumbres espaciadas delatan la situación de los parapetos. De vez en vez, se escuchan intervalados los disparos de sus centinelas que recorren a lo largo la línea de trincheras, sonando en la noche con el «pa kum» característico y sucesivo que viene a ser como un alerta continuado y medroso.

Súbitamente, una descarga de fusilería ha chisporroteado en el monte, taladrando el silencio con un tropel de sonidos broncos. Otra descarga más próxima, crepita restallante con intención de sorpresa, enterrando su plomo en los sacos terrosos que son acéricos de balas. Automáticamente, se han desalojado las tiendas de campaña, disimuladas con follaje de olivo y encina, en las que se dormía ceñidos los cuerpos por los correajes que presionan las cinturas con el peso de la munición. Unos minutos, y toda la trinchera está guarnecida por hombres de andar presuroso que van a ocupar sus puestos junto a las aspilleras, desde las que atalayan con las bocas de sus fusiles la agresión enemiga. Otra descarga más, centellea cercana y silba rabirosa con ganas de herir. El enemigo está próximo. Se espera, impasible, que se aproxime aún más, envalentonado por nuestro silencio. Las bombas de mano esperan el momento de ser lanzadas sobre los que primero intenten asaltar nuestra trinchera.

Nuestro oficial, ante la persistencia de la ofensiva fusilera, ha ordenado romper nuestro fuego que ha sido al instante una réplica brava y valiente. Los zumbidos de los fusiles llenan de ruidos roncacos la trinchera. Los ametralladores checos—también procedentes del material ocupado a los rojos—rafaguean con estentóreas detonaciones que simulan la sucesión de fuertes aldabonazos. El entusiasmo prende pronto con inusitado ardor en nuestros pechos y las gargantas, cantan hasta entronquecer el himno de La Legión. Se vitorea a España, al Generalísimo y a la muerte, entre estampidos, cerrojazos y sonidos de vainas humeantes que brillan en el suelo.

El enemigo disminuye la intensidad de su fuego alejándose penosamente hasta sus parapetos con el resquemor del golpe fallido.

En el monte, lamparillean flogonazos desperdigados. Balas perdidas, silbotean en el aire.

El enemigo ha sido rechazado violentamente. Los engañados por el espejuelo de la vida paradisíaca que les hicieron creer se disfruta en la tenebrosa U. R. S. S. con carteles esquinteros de colores subidos a la mancha cirquesca y palabras corrosivas de mitín; los que intentaron desecristianizar a España sumiéndola en la desdicha del ateísmo; los marximómanos, insensibles de corazón, que no se detuvieron ante el crimen cruel, el asesinato alevo o el martirio sádico, han sufrido la terrible decepción de tener que aguantar a cuerpo limpio la violencia de un fuego duro e insospechado.

Los soldados, bisoños todos, vuelven a las tiendas con las cartucheras aligeradas de peso y los corazones henchidos de emoción por el primer servicio que han prestado a España.

La noche recobra el silencio.

El amanecer lívido del día nuevo despierta a los soldados del destacamento. Las tiendas van vaciándose de hombres. Se encienden fogatas con leños de encina que llamean empenachados de humo y calientan la carne fría de los soldados. Se toma el café en los platos de aluminio y dan comienzo todas las actividades de campaña: picos y palas funcionan profundizando zanjas con taludes de tierra que serán lechos de balas; se corta leña de encina que a la noche se convertirá en brasas acariciantes; se lava la ropa en el estanque de la finca abandonada, con el jardín muerto y los tapiales mordidos por la metralla; se escriben cartas a los padres anhelosos de noticias y a la novia bonita que espera fiel...

Bajo el cielo jaspeado de vetas cárdenas bordan las aves mecánicas de nuestro Ejército. Pasan sobre nosotros hacia el campo enemigo para observarle. Y regresan luego a sus bases por nuestras posiciones, saludándonos con piruetas acrobáticas: hacen y deshacen un rizo imaginario sobre la pizarra del cielo...

Los vivos a España y al general Franco flotan clamorosos en el aire.

CHACON
Especialidad en Artículos de Labores
Sagasta 8
SEVILLA

Pintores "LINESOL"
EL UNICO Y VERDADERO SUSTITIVO DEL ACEITE LINAZA
Producto registrado. -Desconfiad imitaciones.
Depositarío, PERRÉS
Encarnación, 34. Feria, 55.

Clemente Velasco
FRANCOS, 38 y 40
y CHAPINEROS, 2 y 4
Adornos y fantasías para señoras
Encajes y bordados
Avíos para costura
Especialidad en medias y calcetines
Teléfono 26038 - - SEVILLA

CUARTELES
CAMPAÑAS Y COCINAS
FERRETERIA
SAN PABLO
OLLAS, CACEROLAS, PAELLERAS, MARMITAS Y DEMÁS ÚTILES
SAN PABLO, 10 - SEVILLA

VIUDA DE ZABA
HUEVOS Y AVES
Tornerías, 10--TOLEDO

¿Quiere estar a tono con la Primavera?
Impóngase como aperitivo el delicioso
Jerez Quina VERGARA
PALOMINO & VERGARA
JEREZ

Uno de los lugares de España, donde mejor se come
VENTA DE AIRES
TOLEDO

Cooperativa Civico-Militar Sevillana
El Establecimiento de Ultramarinos mejor surtido de la Región andaluza
Argote de Molina, 19
SEVILLA

CASA GARCIA PARDO
Cuesta de Belén, 7 (frente al Estanco)
Gran surtido en géneros de punto y felpa, mantas, abrigo hechos y gamzas, medias y calcetines

Comestibles, una casa bien surtida
MARCIANO
Líneros, 6 - Teléfono 24 49 - SEVILLA

POLVORONES OCHOA
SIERPE, 49 SEVILLA

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería :-: y Muebles :-:
Plí y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

FONDA NUEVA
Gran confort. - Agua corriente en todas las habitaciones. - Precios módicos - Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13. - TOLEDO - Tel. 1566

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

Las autoridades suizas descubren a unos traficantes de armas

El embajador francés, Hervette, adquiría magníficas obras de arte por un pedazo de pan

Alemania desplaza a Francia en el comercio marroquí

Queipo de Llano al micrófono



Sevilla (12 noche). — El general Queipo de Llano comenzó su charla de anoche diciendo: Entre la mucha correspondencia que tenía retrasada a causa de mis ocupaciones, encuentro cartas a las que debo referirme; una es del cónsul de Suiza en Sevilla, y se refiere a mi afirmación de que el Gobierno de Valencia había depositado en un Banco Suizo treinta millones de francos para comprar material de guerra. El cónsul me informa de que el Gobierno federal ha puesto en claro las actividades de cierta oficina, a cuyo frente se halla el catalán Vidal, y el turco, naturalizado suizo, Sisher. El Gobierno de Valencia no tiene allí ninguna cuenta corriente a su nombre; pero en un Banco fundado en París por los rusos existe a disposición de Sisher la cantidad que yo dije, y en cuanto a la exportación de armas suizas existe un contrato para suministrarlas a cierto país iberoamericano; y aunque es de fecha anterior al 18 de julio, el Gobierno helvético suspendió la exportación, hasta que un certificado de dicha República garantizó que el material exportado sería dirigido al ejército de la misma. Aún no me merece garantía la certificación de ese representante, pero me satisface reconocer que la actitud del Gobierno suizo es correcta y digna. La otra carta se refiere a la que el cónsul de Francia dirigió pidiendo una certificación de mis afirmaciones contra el embajador Herbette; el autor sostiene y ofrece probar con testigos que Herbette cobraba dinero por pasar a Francia personas de derechas, y que el pequeño buque de guerra que se utilizaba para pasarlas a Francia llevaba magníficas obras de arte, compradas a los rojos por un pedazo de pan, partiendo los beneficios de estos negocios con el cónsul reclamante.

Alemania y nuestras relaciones comerciales

En nuestra zona de Marruecos, los franceses suspendieron las relaciones comerciales, creyendo que nos iban a hacer daño, y han sido desplazados ventajosamente por el Gobierno alemán; inútilmente se están gastando un dineral para sublevar a las cabilas, sin más resultados que enriquecer al diputado Pedrosa, que es el intermediario. Hace poco se reunieron en Rabat el interventor, el canciller de Mazagán y el cónsul rojo en Fez, con el padre Arbosa, superior de los franciscanos de Mazagán, y trataron de que entregase al rojo las llaves de la misión y de la iglesia. La rotunda negativa ha costado al padre Arbosa la expulsión de la zona francesa.

El general sigue refiriéndose a otros hechos que demuestran la violación por parte de Francia del compromiso del control

La escuadra roja

Le Jour dice que la escuadra roja antes inactiva a falta de mandos ha recibido su eficiencia por tener oficiales franceses o rusos. En fin, tenemos nombres y señas de los once buques que cargaron en Marsella, el día 10, elementos para los rojos. El judío Blum protege a los marxistas a pesar de ser millonario, como le ocurre a la banca judía y a los periódicos yanquis manejados por judíos, a pesar del mensaje enviado por el Gran Rabino de Roma al Papa pidiendo que los judíos del mundo entero se sumen a las campañas contra el comunismo.

Las falsedades marxistas

El tiempo sigue paralizándolo las operaciones excepto en Madrid donde no ha sido el agua, sino nuestras palizas las que han detenido a los rojos. Se refiere al parte de la Junta de Defensa de Madrid y señala la falsedad de sus afirmaciones. Para lograr sus objetivos reunieron sus mejores fuerzas en número de 50.000 hombres y el resultado ha sido una matanza tan espantosa de los rojos que los cadáveres tendidos en el campo se constituyen un serio peligro para la salud pública.

En Bilbao aprovechando la inactividad que nos impone el tiempo se limitan a vernos por la radio.

El general desmiente también terminantemente las falsedades de las radios marxistas respecto al corte de las comunicaciones con Jaca, poniendo a Huesca nueva, entre el peligro. Dice que por el contrario al camino en lugar de estrecharse se ha ensanchado no solo materialmente sino moralmente también por el quebranto causado al enemigo.

A punta de cuchillo persiguen los Requetés a los rojos del Norte

(Especial para EL ALCÁZAR por Fernando Ors). — Vergara, (12 noche). — Las operaciones de este frente están encalmadas por causa del temporal de agua y viento, que limita la intervención de los elementos que son precisos para el avance que amenaza a Bilbao. El enemigo, salvo en el sector de Urquiola, por donde intentó un contraataque que fué rechazado por

los requetés que los persiguieron a punta de cuchillo, permanece sin dar señales de vida.

Nuestra escuadra ha bombardeado los pueblos de la costa vasca, en donde separatistas y socialistas tenían concentradas sus reservas. La aviación hizo una incursión por la capital de Vizcaya persiguiendo objetivos militares, que fueron alcanzados.

El general Millán Astray Justicia Social verdadera

Ningún español pasará hambre GENERALISIMO FRANCO

El hecho real más puro y tangible de la Justicia Social, es la Orden del Jefe del Estado, Franco: Ningún español pasará hambre.

Ya se ha puesto en algún modesto pueblo, un cartel fijado en la pared exterior del Ayuntamiento, en el que con letras claras y grandes se dice lo siguiente: En este pueblo ninguno pasa hambre; respondiendo de tan bella afirmación la firma y rúbrica del alcalde. Este cartel es el debido complemento del que ya existía diciendo: En este pueblo está prohibida la mendicidad. Ya que para prohibir la mendicidad es ineludible primero dar de comer al hambriento.

Y así como son títulos de honor que ostentan los pueblos de: Muy heroico, Muy noble, Muy leal, lo será el de: Muy justiciero. Y para alcanzar este título de nobleza, será preciso presentar como ejecutoria la larga y constante permanencia del humanitario cartel y el de haberse dado exacto cumplimiento a la afirmación que en el se contiene.

Para el cumplimiento de este sagrado deber ciudadano, basta el sentir todos y cada uno de los españoles la obligación ya ineludible de ejercer y amparar a la Justicia Social.

Los primeros y más obligados son: Los alcaldes. A ellos corresponde el que todos los habitantes y vecinos conozcan la voluntad de Franco; unos para ejercer su derecho a no pasar hambre y los demás para ejercer su deber de que ninguno pase hambre mientras no la pasen todos.

Citemos como ejemplo la resolución tomada por el alcalde del pueblo de Carbajales de Alba de la provincia de Zamora, el que con el acuerdo de todas las autoridades locales y con el de los vecinos, hombres buenos, decidieron por unanimidad, que mientras no se habiliten otros medios más eficaces o convenientes, conceder a los menesterosos de alimentos, un subsidio personal de una peseta diaria para cada adulto y media peseta diaria para cada niño. Para alcanzar los fondos necesarios el alcalde empleará primero su consejo y después su Autoridad y así llevar a cabo el acuerdo popular. Y en esta forma se dará debido cumplimiento a la voluntad de Franco, Jefe del Estado, que asume la representación de la voluntad Nacional. Y en el pueblo de Carbajales de Alba, de la provincia de Zamora, en la España liberada «Ningún español pasa hambre».

APUNTES

El general Cabanellas ha visitado, en Pamplona, a un Pelayo que luchó en el frente vizcaíno, resultando herido.

Navarro tenía que ser. Y es que el afán de Patria está tan afinado en la cepa de la nobilísima Navarra que, hasta sus brotes más tiernos llevan abierto el pecho y el alma a todo lo que sea patriotismo y valor.

Nunca toleró cadenas; y desde Las Navas las lleva en su escudo de armas como símbolo de su unión, de su fuerza y de lo único que a España no se le puede imponer.

Navarro tenía que ser este Pelayo, que no ha podido domeñar su instinto de héroe, y se ha lanzado al campo vizcaíno en busca de lucha y de satisfacción; que ha seguido la ruta de dolor y de lágrimas, y de gloria, por la que caminan con recio y seguro paso sus hermanos mayores, desde que don Manuel Fal Conde, cara a la Bética, hecho veteleta inmóvil su índice, dijo a Navarra aquel 18 de julio: —¡Levántate y anda!

Casa REGUILON

COMESTIBLES FINOS

Cuatro Calles, 11, teléf. 1713
Santo Tomé, 6, teléf. 1762

TOLEDO

La Aviación nacional ha bombardeado Bilbao

Se acercan al millar los fugitivos y prisioneros

El catolicismo de los separatistas es sólo aparente

(Crónica del Tebib Arrumi). — Vitoria. — Hemos querido ver otro aspecto de los frentes de Vizcaya. Hemos visitado una ciudad de abolengo de esta tierra que pisamos. Allí se unen los mejores recuerdos de nuestra historia que llevan en la sangre los sabores de linajudas familias. De la guerra sólo hemos visto la Aviación, que aunque el tiempo no ha despejado, claró lo suficiente para que, a media tarde, pudieran volar nuestros aviones, que, como de costumbre, han cumplido su misión con gran eficacia.

Los republicanitos libres vizcaínos han visto de nuevo nuestras alas sobre sus posiciones y los objetivos militares han sido batidos.

Tras de recorrer algunas ciudades, nos hemos puesto en comunicación con fugitivos y prisioneros.

Tenemos ya en nuestro poder casi un millar de ellos y todos dicen aproximadamente igual. Uno de los evadidos es un Padre Carmelita, cuyo nombre silenciaremos por elemental consideración.

Todos sabemos cómo proceden los rojos, sean de Aguirre o del Canallero, con las familias que no lo gran salvarse. Este Padre, en cuyo rostro se marcan todas las huellas del sufrimiento, nos dice con gran indignación cómo proceden los que se decían católicos de la zona del por unos días presidente Aguirre.

Los llama rojos y culpa mucho más a los nacionalistas que a los elementos de extrema izquierda, porque dice — con razón — que éstos carecen de la educación moral y religiosa de la que los otros blasonan.

Entre los vascos, después de martirios cruentos, ha muerto el cura párroco de Echeandé, el

coadjutor, un concejal nacionalista y dos pastores. Estos asesinatos fueron cometidos el jueves 8 del presente. También confirman el asesinato de un Padre franciscano y dice que esas fechorías las cometieron antes los nacionalistas y los batallones de mineros asturianos que Aguirre ha traído para que ayuden en su defensa.

Este pueblecito de Echeandé se halla en las proximidades de los altos de Barazar, que han tomado nuestras tropas, a 29 kilómetros de Bilbao, al que se une por travía.

Otro evadido, paisano de mediana edad, nos manifestó que el día primero de diciembre fueron muertas en un lugar 17 personas de derechas por mandato de un vecino de Elen. Otro nos corrobora los asesinatos y saqueos de las hordas asturianas que, cuando llegan a un pueblo, no dejan persona viva si despierta su recelo, ni cosa de algún valor que no se lleven.

Nos dijo también que no queda ya más ganado que algunas vacas que se guardan para dar leche a los heridos, y si se come alguna carne es de pollino.

Esta es la policía y la guerra que hace el católico Aguirre, y según está probado por la iglesia de Ochandiano y el estado de los pueblos que se han tomado, nos espera en la retaguardia del frente rojo el grave espectáculo de lo que ocurre en Vizcaya bajo el mando de un señorito que dice guardar las prácticas de un culto y las esencias del régimen democrático; la política de los separatistas, que pregonan por sus radios que sostienen la guerra por las libertades vascas.

Yo creo que mantienen el engaño por su propia libertad y que,

rebasados por los comunistas o convertidos al comunismo porque en ellos les va la vida, se unen en el sacrilegio y el crimen para morir en las ruinas de su pobre y hermosa tierra.

Uno de los prisioneros nos decía que se había extendido la convicción de que para ganar la guerra les bastaba a los vascos estar quietos en sus posiciones, porque el Gobierno les había dicho que los combates con los Ejércitos de Franco los provocaban los rojos en Andalucía y Madrid.

La tierra vasca sólo sería, según Aguirre, teatro de una guerra de posiciones, con algún disparo de cañón, y para su conciencia añadiría: de saqueos, mutilaciones y asesinatos, porque aunque los martirios y violaciones existen en proporciones iguales a los de los andaluces, seguramente Aguirre no querrá enterarse de ello para no manchar su pura conciencia.

El estupor es ahora al ver a los soldados de España tomar al asalto las cumbres de que tenían como inexpugnables, y en realidad lo son, y sólo el milagro del valor de nuestros hombres, pudo tomarlo.

Los pueblos se evacúan; el cerco de Bilbao se cierra, y este Ejército de los nacionalistas, manchados con la sangre inocente de gentes ajenas a la guerra y al combate llama en su ayuda a los dinamiteros que empiezan por destruir los propios hogares de los vascos en la presencia y con el silencio de Aguirre.

Y empieza el éxodo de siempre a nuestras líneas para pedir pan y hogar a España, que sabe acoger a los hijos con un amplio ademán de perdón, a los hijos que no tienen sangre de Abel en las manos.